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徐汇区推动体育产业建设

本报讯 （记者谢笑添 ） 近年来 ，

上海在为实现全球著名体育城市的建设

目标努力前行， 力争打造世界一流的国

际体育赛事之都。 作为上海体育产业的

优势区域， 徐汇区政府在昨日举行的打

造全球著名体育城市 2020 徐汇战略启

动仪式上， 与久事集团、 上海体育学院

分别签署战略合作协议， 实现了 “政府

引导、 企业运营、 学术助力” 三驾马车

的紧密联动， 这将极大地促进徐汇体育

乃至上海体育产业的蓬勃发展。 上海市

副市长陈群出席了本次启动仪式。

作为全国首批， 也是上海首家国家

体育产业示范基地， 徐汇区还同步发行

了全新的 《徐汇体育产业政策》。 政策

围绕打造体育服务综合体、 培育体育产

业特色品牌、 增强体育产业集群优势、

打造体育产业智慧高地、 优化企业发展

营商环境五个方面， 全面推进徐汇区体

育产业的高质量发展 。 为配套政策发

布， 第一版 《徐家汇体育产业地图》 也

在仪式上亮相， 徐汇区体育产业联盟同

步成立， 久事体育等 12 家品牌体育企

业成为联盟创始成员。

值得一提的是， 启动仪式还出现了

六张熟悉的面孔———诸韵颖、 钱震华、

罗帅、 肖婷婷、 朱建锋、 李颖韵这六位

从徐汇走出的世界冠军在仪式现场， 为

“点亮徐家汇” 城市定向赛进行 “云发

令”。 这场在徐家汇商圈举行的城市定

向赛， 是 2020 徐汇市民体育节的首发

赛事。

市民跆拳道联赛竞逐普陀

本报讯 上周末， 上海市第三届市

民运动会跆拳道联赛展开普陀桃浦赛区

的角逐。 本次赛事共设六个组别， 覆盖

学龄前到高中各年龄段选手。 比赛项目

分为两个板块———品势比赛和体验综合

赛。 其中， 体验综合赛包含电子击破、

争分夺秒、 极限挑战、 飞机大战等趣味

性项目， 旨在通过多样化的比赛形式，

让青少年从多种跆拳道 “竞赛游戏” 中

感受跆拳道项目的娱乐性、 竞技性， 进

一步推动跆拳道运动的发展。

赛事启动仪式上， 嘉宾用跆拳道中

的 “手刀” 击破技术劈开由参赛小朋友

们绘制的 “新冠病毒” 木板， 寓意 “战

胜新冠病毒、 倡导全民健身”。 比赛全

程严格按照相关防疫规定执行疫情防控

措施， 除了仅设置无接触性跆拳道比赛

外， 还要求参赛选手报到时须提交运动

员健康申明及随申码绿码， 并对每一位

选手进行体温检测 ， 践行 “健康 、 快

乐、 安全” 的办赛理念。 （石铭）

F1西班牙站汉密尔顿夺冠

登领奖台次数打破舒马赫纪录

本报讯 （记者谢笑添） 顶着加泰罗

尼亚赛道逾 50℃的赛道温度 ， F1 西班

牙大奖赛昨日于巴塞罗那上演正赛争

夺 。 在这条总长近 307 公里的高速赛

道， 第一集团所有车手均以软胎起步。

最终， 从杆位发车的奔驰车手汉密尔顿

一路领先， 尽管在第 23 圈进站时出现

失误， 优势一度被蚕食， 英国车手依然

在几乎未遭遇任何抵抗的情况下， 波澜

不惊地连续四年在此夺冠。

对于汉密尔顿而言， 这座分站赛冠

军奖杯有着特别的意义。 这不仅是其一

级方程式生涯的第 88 个分站赛冠军 ，

也是第 156 次站上领奖台， 这也让他超

越 “车王” 舒马赫， 成为 F1 运动历史

上登台次数最多的车手 。 对于这一纪

录， 英国人赛后坦言， “现在回想起来

我还是有些发愣， 这一切实在太棒了，

感谢整支车队所给予我的帮助。”

相较于几乎从起步就失去悬念的冠

军争夺， 红牛车手维斯塔潘与另一位奔

驰车手博塔斯的对决则要激烈得多。 此

前， 在英国举行的 F1 “70 周年纪念赛”

中， 正是维斯塔潘打破了奔驰车队对本

赛季所有分站赛冠军的包揽。 这一次，

第三位发车的荷兰人抓住了起步阶段转

瞬即逝的机会， 利用博塔斯入弯时的保

守策略迅速完成超越。 尽管在比赛剩余

时间， 博塔斯一次又一次地向其发起攻

击， 红牛车手依然艰难地守住位置， 最

终位列第二， 而博塔斯则紧随其后第三

位冲线。 赛后评价自己的表现时， 维斯

塔潘认为已足够满意， “能挤到两台奔

驰赛车之间， 已经很不容易了， 我不能

要求更多。” 而博塔斯则在回顾本站时

表示， 自己在起步阶段的那次失误决定

了全场比赛的基调， “所有人都知道这

条赛道多难超车， 起步之后的比赛对我

来说太难了。”

不过， 本站比赛被评为最佳车手的

既非破纪录的汉密尔顿， 也不是完成精

彩超越的维塔斯， 而是因未来无法留队

而与车队频起摩擦的法拉利车手维特

尔。 凭借着只进站一次的冒险策略， 第

11 位发车的德国人在轮胎几近衰竭的

情况下第七个冲过终点线。 当被问及为

何采取如此激进的比赛策略时， 维特尔

的回答颇为情绪化， “毕竟我也没什么

好输的了。” 值得一提的是， 继上一站

在比赛过程中与车队发生言语摩擦后，

本场比赛维特尔再度因车队未及时告知

其比赛战术而爆粗口 。 相较于赛场表

现， 外界如今更关心的显然是他与车队

间的紧张关系。

本站过后， 汉密尔顿依然以 132 分

领跑车手积分榜， 维斯塔潘与博塔斯分

列二、 三位； 车队积分方面， 奔驰车队

已将对第二位红牛车队的领先优势扩大

至 86 分。

跌宕起伏的冠军夜，或是时代分界线
收获CBA第十冠却“折”了易建联，广东王朝面临严峻考验

两天前， 在那个以总比分2比1击

败辽宁队、 成就CBA联赛十冠王的传

奇之夜， 广东队的球员们却不知该以

何种表情面对眼前这一切。

终场哨响的那一刹那， 是卫冕冠

军整夜情绪最释放的时刻， 球员们撞

胸庆祝，在狂欢中等待举起“至尊鼎”。

然而，站上领奖台后，众人的笑容却收

敛了许多。作为颁奖嘉宾，中国篮协主

席姚明走向易建联跟前询问其伤势，

后者表情平静给出简短回答———从口

型来看，是“（跟腱）断了”。 那一刻，环

绕在易建联周围的队友们， 或表情凝

重，或以略显僵硬的微笑掩饰无奈。

易建联是被队友背到颁奖仪式现

场的。此役第三节末受伤下场后，他被

径直送往更衣室。尽管直至昨晚，广东

队才确认了阿联的伤势为跟腱断裂，

但在事发那一刻， 已有广东球迷意识

到了事态的严重性， 甚至在场边失声

痛哭———在受伤过程中， 易建联与周

围球员并无身体接触， 落地后却下意

识看了眼身后， 而几乎每一位跟腱断

裂的患者都会这样描述受伤的感受：

“就像被人从背后踢了一脚。 ”

对于这位本就处于职业生涯末期

的传奇球员而言， 这来自命运的凭空

“一脚”是毁灭性的。 即使熬过漫长的

恢复期再度归来， 也不可能再是当年

的模样。 这不仅将成为易建联职业生

涯的转折点，对CBA而言，或许也将是

时代的分界线。

第十冠将成为广东王
朝最后的光辉？

相较于与北京队那近乎惨烈的半

决赛， 广东队的总决赛之旅其实要平

坦得多， 一个重要原因是其锋线之于

辽宁队占尽优势。 贺天举与李晓旭在

巅峰期重伤， 是辽宁球迷心中挥之不

去的梦魇： 前者如今已沦为辽宁队阵

中最薄弱的环节之一， 而李晓旭断裂

的跟腱虽已痊愈，但状态一路下滑，本

赛季再度因伤提前报销。 天赋稍逊的

丛明晨与后卫出身的刘志轩终究只是

辽宁队无奈的选择。反观广东队，无论

最终荣膺总决赛最有价值球员的外援

威姆斯， 或是打出职业生涯最佳系列

赛的队长周鹏， 在面对辽宁队锋线时

几乎予取予求。

然而在其他位置， 卫冕冠军短板

明显，由赵睿、胡明轩、徐杰组成的年

轻后场各有所长，但徐杰身材受限，赵

睿与胡明轩关键时刻失误偏多， 且三

人均匮乏攻坚能力， 这也就是为何广

东队会在复赛前不惜代价运作外援后

卫马尚·布鲁克斯回到中国，但后者入

境后被检测出感染新冠。更棘手的是，

在易建联或将缺阵至少一年的情况

下， 广东内线已彻底告急———重点培

养的曾繁日不堪大用， 球场内外争议

事件不断；万圣伟进攻手段丰富，但身

高偏矮又缺乏现代篮球内线必需的护

筐能力； 苏伟本就守强攻弱且不懂得控

制犯规，随着年龄增长，身体机能亦在退

化；国手任骏飞是仅有的强点，但他的作

用在于全面的身手以及对联防的破坏，

无法替代易建联在防守端的巨大威慑。

广东王朝已站在了十字路口，所幸，

这支豪门球队的强盛从不是因为天才的

聚集。在这个王朝最辉煌的年代，除易建

联外，主力大多不为外界看好，周鹏、王

仕鹏均为辽宁篮球体系下的遗珠， 如今

的主教练杜峰球员时代曾试训多队被

拒， 而朱芳雨则是在广西男篮解散后转

投而来。从被遗忘到缔造辉煌，这份韧性

是广东王朝的根基， 也是至今仍有不少

球迷对其未来抱有希望的原因。

强敌环绕，挑战者蓄势待发

联赛才刚落幕， 但挑战者们已走上

了补强之路。 对于总决赛期间两度曝出

将帅不和的辽宁男篮而言， 解决更衣室

矛盾无疑是首要任务。 只要能理顺内部

关系， 下赛季这支球队仍有望向总冠军

发起冲击———郭艾伦与赵继伟的后场组

合已愈发成熟，韩德君状态正佳，就连薄

弱的锋线也将随着小将张镇麟的加盟而

得以改善。 这位出身于篮球世家的年轻

锋线不仅有着在黄种人中顶级的身体素

质，得益于美国篮球体系的长期培养，其

技术成熟度也远超国内同龄球员。

据多家媒体报道， 作为本赛季四强

中仅有的双外援球队， 北京队已与跑跳

天赋出众的深圳队内线李慕豪达成协

议。 考虑到下赛季外援政策将被限制为

四节四人次， 而北京队又有主打外援后

卫的传统， 李慕豪的加盟无疑将弥补球

队的最短板。 尽管双方均未对传言作出

表态， 但北京队前锋翟晓川已在微博上

晒出与李慕豪过去在赛场上的合照，颇

为暧昧地配文表示后者 “以后没有机会

对我犯规了”。

不过，从账面而言，新疆男篮或许才

是最具冠军相的球队。尽管俞长栋、范子

铭两位优质内线即将离队， 但阵中国手

阿不都沙拉木即将复出， 又有多位天赋

新星升入成年队。更重要的是，只要不出

现毁灭性伤病， 新疆队的阵容再也不可

能如本赛季这般失衡。 新疆队今年止步

四强的根本原因， 在于外援控卫无法回

归， 导致队中仅有曾令旭一位合格的一

号位球员，当曾令旭受伤后，组织进攻重

任甚至不得不落在内线核心周琦身上。

如今距离新赛季开幕尚有数月， 新疆队

有着足够的时间去寻觅合适的控卫人

选，从而回归争冠队伍的行列。

意外结果加速国乒新老交替？

东京奥运会模拟赛男女单打决赛名单让人有了新鲜感
19岁的孙颖莎与21岁的王曼昱，23

岁的梁靖崑与20岁的王楚钦， 对中国乒

乓迷而言， 国乒东京奥运会模拟赛男女

单打的决赛名单显得新鲜又陌生。

令人意外的是，在老将马龙、刘诗雯

与丁宁因种种原因缺席的情况下， 被视

为核心的陈梦、 樊振东、 许昕却纷纷落

败。老将因伤高挂免战牌，中生代球员遭

遇强力阻击， 这场完全复刻东京奥运会

赛制乃至竞技风格的队内模拟赛， 成为

新生代球员“抢班夺权”的舞台。 虽然本

次模拟赛与奥运席位并无直接关系，却

吹响了国乒新一轮内部竞争的号角。

孙颖莎带领新生代抢班夺权

本次赛事女单方面，丁宁、刘诗雯、

朱雨玲等主力选手的缺席， 给了年轻选

手展示自己的机会。 八强选手中，陈梦、

王曼昱、孙颖莎、陈幸同、钱天一、刘斐、

王艺迪、顾玉婷均属年轻一代。

其中最引人瞩目的， 是问鼎女单冠

军， 并与许昕搭档夺得混双冠军的19岁

小将孙颖莎。 不论本次模拟赛还是年初

的“直通釜山”选拔赛，在许昕的老搭档

刘诗雯未参赛的情况下， 教练组均选择

孙颖莎与“大蟒”配对，两次都最终夺冠，

证明孙颖莎已是除刘诗雯外最适合许昕

的混双搭档。

孙颖莎持续的稳定发挥给了国乒更

多选择， 为东京奥运会混双争冠加上一

道保险。基于年龄考虑，她本应是下个奥

运周期的重点培养对象， 却凭借近两年

的出色发挥稳步提升队内位置。 去年世

乒赛， 她战胜了此前淘汰多名中国女单

选手、被视为国乒最大对手的伊藤美诚；

在“直通釜山”选拔赛中，孙颖莎拿到混

双冠军的同时， 也以第三顺位入选世乒

赛参赛阵容；此番包揽女单、混双两个冠

军， 更是让这位年仅19岁的小将在奥运

席位的竞争中领先了一个身位。

相比之下， 未能入选世乒赛五人名

单的王曼昱距离东京奥运会仍有些遥

远。 不过，经过三个多月的封闭训练，上

赛季遭遇瓶颈的王曼昱本次比赛进步明

显， 在半决赛中4比2击败陈梦令外界大

吃一惊。加强正手实力填补了技术漏洞，

球路变化更加丰富，比赛气质明显提升，

这将为她争取到更多证明自己的机会。

相比孙颖莎女单封后， 梁靖崑连胜

林高远、樊振东、王楚钦并男单夺冠更令

人意外，尤其是他所展现出的心理素质。

反倒是作为国乒男队重点培养的中生代

球星樊振东处于 “前后夹击 ” 的尴尬

中———他的国际大赛经历不如老将，面

对身后球员的冲击也无稳胜的把握。

模拟赛重新排序选手的
队内位置

马龙因在热身中受伤无奈退赛，经

验最丰富的许昕和樊振东则均无缘男单

决赛。 前者在四分之一决赛中0比4遭徐

晨皓爆冷， 而原本状态不错的樊振东则

在半决赛中2比4不敌梁靖崑。 年轻数月

的樊振东在国乒的队内排序高于梁靖

崑，但他未能展现出绝对统治力。此次比

赛的女单头号选手陈梦， 面临着同样困

境，她先在半决赛中负于王曼昱，又在铜

牌战里不敌王艺迪。

中生代球员不上不下， 三位奥运冠

军则在与年龄与伤病作斗争。 去年世乒

赛后，刘诗雯接连遭遇伤病困扰，先因脚

踝受伤退出今年初的 “直通釜山” 选拔

赛， 又因手肘伤病无缘德国公开赛与卡

塔尔公开赛。 奥运延期令刘诗雯决心进

行手术， 仍在术后康复的她自然缺席本

次比赛。 而境遇类似的马龙在久疏战阵

八个月后， 先于去年卡塔尔公开赛中复

出夺冠，又在世乒赛上实现男单三连冠。

然而随后， 龙队即前往美国进行膝盖手

术， 直到当年11月初才重返赛场出战世

界杯团体赛。奥运会推迟一年举行，看似

为马龙、 刘诗雯这些老将争取到了恢复

的时间，但其实也增加了很多不确定性。

只要身体无恙， 刘诗雯与马龙仍有

很大的机会出战东京奥运会， 但随着女

乒小将的集体崛起， 另一名国乒老将丁

宁则处境尴尬。 因希望利用这段时间调

整身体与状态， 明年夏天即将年满31岁

的她缺席本次赛事， 她需要面对的不仅

是来势汹汹的新生代， 还有国乒头号对

手伊藤美诚。在国乒女单诸将中，她与这

位日本选手的交手纪录最不理想。

受疫情影响，国乒从3月中旬封闭集

训至6月中旬结束。 除检验集训成果外，

本次模拟赛将重新排序每个人在队内的

位置。 面对樊振东、陈梦、许昕等公认的

领跑奥运资格争夺战的种子选手， 梁靖

崑、王楚钦、孙颖莎等球员最终能顺利突

围，证明了自己不仅是搅局者。在竞争激

烈的国乒内部， 模拟赛或将成为国乒主

力重新洗牌的起点， 也将进一步加快国

乒新老交替的节奏。

“运气不佳”不应成为托词
中超第5?上港队被永昌1?1逼平，错失追平国安良机

与石家庄永昌队一战赛前， 有记

者在发布会上问及上港队在近两轮中

超联赛中总是先丢球的问题， 主帅佩

雷拉的回答是：“足球有时就是这样，

但这不会总是发生。面对永昌，我们肯

定会争取先进球。 ”从实力来看，上港

先进球似乎在情理之中，从斗志来看，

昨晚球队也的确表现得众志成城，但

现实依然令人尴尬。

石家庄永昌不仅 “照例” 率先破

门，还以1比1拿到了1分。 这场平局也

促使了一个尴尬现实的诞生———作为

争冠热门， 作为拥有超强攻击阵容的

劲旅， 上港队已先后被两支中超升班

马以同样的比分逼平。

“我们知道对方两名前锋速度很

快、 反击很有威胁， 也做出了重点防

范，结果却令人懊恼。我们没能限制住

对手的快速反击， 否则获胜的就该是

我们。”赛后，佩雷拉颇为无奈，他所提

到的失球也很莫名：第51分钟，永昌发

起快速反击， 外援奥斯卡的第一脚射

门击中横梁后撞到贺惯的背上， 皮球

弹至小禁区中央， 恰好站在那里的臧

一锋轻松头球破门。

“问题可能还是注意力不够集中，

永昌队本来就是一支擅长防反的球

队， 先进球能让他们在比赛中更坚决

地执行这一战术。 ” 上港队员于海表

示， 必须尽快解决注意力不集中这个

问题，“这样的结果没人满意， 我们接

下来一定会好好总结教训。 ”

结果令人遗憾，但从过程来看，上

港队的表现要比之前两场有所好转。

尽管由奥斯卡、洛佩斯、阿瑙托维奇和

吕文君组成的先发攻击阵容还是缺乏

有效联系，但他们的状态正在提升。比

如两次破门却两次被判越位在先的阿

瑙， 终场前连过三名后卫并险些用怒

射得分的洛佩斯， 以及刚刚伤愈复出

的胡尔克———第69分钟， 巴西前锋禁

区内垫射扳平比分。此外，他还在第56

分钟灵巧过人带球突入禁区， 并在皮

球滚出底线前完成传中， 只可惜洛佩

斯的射门太正，浪费了这次绝佳机会。

佩雷拉赛后也提到， 平局存在运

气因素， 没能获得更多进球， 也因为

“对方门将发挥出色”以及立柱、横梁

帮助了对手。 全场比赛20次射门，6次

打在球门范围之内， 这样的数据也许

理应获胜，但胜利不仅需要攻击力，也

需要防线能始终保持足够的专注度。

无论如何，“运气不佳” 不能也不应成

为上港队总结教训时的托词。

昨晚的另一场比赛， 北京国安在

领先三球的大好形势下被青岛黄海队

以3比3逼平，赛季全胜战绩就此终结。

而上港队则因与石家庄永昌的平局，

错失了在积分榜上追平国安的良机。

■本报记者 谢笑添

广东男篮

在 成 就 CBA

十连冠伟业的

同时， 也因核

心易建联的重

伤而站在了十

字路口。

视觉中国

尽管未能助上港收获胜利， 但胡尔克 （中） 的状态已有所回暖， 正是他的垫射为球队扳平比分。 新华社发


